



## ***DES PERSONNES ARRETEES ARBITRAIREMENT AU COURS DU MOIS DE MARS 2024***

### **Quarante-deux membres du parti CNL arrêtés lors du congrès de son parti en province Ngozi**

En date du 10 mars 2024, trois membres du parti CNL en commune Kayanza dont Cyriaque Hasubutima, président de la ligue des jeunes en commune Kayanza, Agnès Nibirantije, présidente de la ligue des femmes en cette même commune et Goreth Nyandwi , présidente de la ligue des femmes en zone Kayanza ont été arrêtés en ville de Ngozi devant l'hôtel Oasis où le congrès des membres du parti CNL avait été tenu.

Selon Venant Barutwanayo, secrétaire communal du parti CNL dans la province de Kayanza a dit que ces victimes ont été arrêtées par des policiers et des Imbonerakure non encore identifiés et indique que jusqu'à présent ils ont été conduits dans un endroit non encore connu.

Crescent Bivugire, un autre membre du parti CNL en commune Kayanza a été arrêté vers 12 heures en ville de Kayanza en face de la boulangerie le pélican en face de l'endroit communément appelé " ancien parking" et conduit au cachot du commissariat de police à Kayanza mais celui-ci a été relaxé vers 14 heures. Trente-six autres membres du parti CNL du côté d'Agathon Rwasa en provenance de différentes provinces du pays qui se rendaient dans ce congrès en province Ngozi ont été arrêtés à Ngozi et conduits avec le Coaster qui les ont transportés au cachot du commissariat de police à Kayanza où ils ont été placés en garde à vue comme l'un d'eux l'a dit à notre source à Kayanza.

Signalons que le soir du 10 mars 2024, deux autres militants du parti CNL dont Aimable Nkunuzwami, président de la ligue des jeunes au niveau national et Honorable Donathile ont été arrêtés à Kayanza par Nshimirimana Pascal, commissaire provincial de Kayanza et sont gardés également à vue au cachot du commissariat de police à Kayanza.

### **Un retraité Ex-FAB arrêté en commune Buyengero, province Rumonge**

Une information parvenue à la Ligue Iteka en date du 11 mars 2024 indique qu'en date du 9 mars 2024, vers 8 heures, sur la colline Mujigo, commune Buyengero, province Rumonge, Gordien Nkurunziza, retraité ex-FAB, a été arrêté par le commissaire communal de police à Buyengero, le prénommé Albert. Selon des sources sur place, depuis son arrivée à son domicile la veille pour son congé, il était surveillé par le responsable des Imbonerakure de la colline Mujigo, Alexis Nimpagaritse accompagné par d'autres Imbonerakure. Selon des sources proches de sa famille, Alexis a mobilisé des Imbonerakure qui ont encerclé son domicile toute la nuit avant d'appeler la police pour l'arrêter. Gordien Nkurunziza a été conduit au commissariat communal de police à Buyengero puis transféré le même jour au cachot du commissariat provincial de police à Rumonge. Ces Imbonerakure l'accusaient de participation aux mouvements armés.

### **Une personne arrêtée en commune et province Mwaro**

Une information parvenue à la Ligue Iteka en date du 24 mars 2024 indique qu'en date du 10 mars 2024, vers 11 heures, Stève Butungane, âgé de 20ans, résidant de la colline et commune Gisozi, a été arrêté par Méroé Ntunzwenimana, responsable provincial du SNR à Mwaro. Selon des sources sur place, comme d'autres jeunes, il était venu au marché pour se détendre puis il a été arrêté parce qu'il portait un T-Shirt sur lequel était écrit FPR. Les mêmes sources indiquent que Stève Butungane s'était rendu il y avait 2 ans au Rwanda où vit son frère aîné. A son retour au pays, cet habit figurait parmi les biens qu'il avait sur lui. Depuis son arrestation, il a été incarcéré au cachot du commissariat pour enquête sur l'origine de ce T-shirt. Ce jeune homme n'est partisan d'aucune formation politique.

### **Une personne arrêtée en commune Muha, Bujumbura Mairie**

Une information parvenue à la Ligue Iteka en date du 25 mars 2024 indique qu'en date du 22 mars 2024, au quartier Rohero, au centre-ville, commune Muha, Bujumbura Mairie, Emmanuel Niyongabo, représentant des propriétaires des parcelles du quartier Gasenyi, commune Mutimbuzi, province Bujumbura rural, où est érigé la présidence de la République du Burundi, a été arrêté par des agents du SNR dirigé par Eliphaz Niyongabo, responsable du SNR à Bujumbura Mairie. Selon la famille d'Emmanuel, il a été d'abord conduit chez lui au quartier Gihosha et il a été contraint de donner tous les dossiers des propriétaires des parcelles de Gasenyi qu'il représente. Il s'est vite exécuté et après, il a été conduit aux cachots du SNR sis à Rohero, tout près de la cathédrale Regina Mundi. Les habitants de Gasenyi qui continuent à réclamer leurs indemnités, qualifient de cela d'intimidations et demandent la libération de leur représentant et demandent que les autorités trouvent les solutions aux problèmes fonciers se trouvant à Gasenyi.